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1. Quelle a été votre expérience ?
Mon expérience aux JMJ était tout à fait 

exceptionnelle! Pendant presque deux se-
maines, nous avons eu toutes sortes d’occa-
sions de partager sa foi, de prier, de visiter 
des églises et de participer à la messe, d’en-
tendre des témoignages, d’aller à la confes-
sion et d’avoir des discussions de toutes 
sortes! Pour la première fois de ma vie, mon 
voyage était entièrement centré sur le Christ, 
ce qui était très spécial. Je peux dire que j’ai 
été bien nourri, tant physiquement, que spi-
rituellement, et que la joie était au rendez-
vous.
2. Votre foi a-t-elle été mise à l’épreuve, 
avez-vous rencontré Dieu dans l’un des 
événements ?

L’expérience la plus marquante pour moi a 
eu lieu lors de la dernière catéchèse. 
D’abord, une jeune croyante a partagé un 
témoignage, ensuite un évêque a donné un 
enseignement, et enfin, il y a eu environ 1 
heure d’adoration, et de confessions. Pen-
dant l’adoration, je suis descendu des gra-
dins pour aller prier devant le Saint Sacre-
ment, et de façon inexplicable, j’ai ressenti 
l’amour du Christ débordant à l’intérieur de 
moi, impossible à contenir, et à contrôler. 
C’était une expérience inoubliable; le Sei-
gneur m’a rempli de son Esprit Saint, expul-
sant ainsi toutes les anxiétés qui m’acca-
blaient. J’ai ressenti une paix intérieure im-
mense, la paix du Christ, et celle-ci ne m’a 
pas quitté depuis. Lors de l’Adoration, j’ai 
vraiment fait l’expérience de Jésus présent 
dans cette petite Hostie de pain, et j’ai com-
pris à quel point Dieu est humble de se ca-
cher ainsi, mais toujours prêt à se révéler à 
qui croit en lui, et disposé à recevoir son 
Amour.
3. Quel est votre message aux jeunes?

Dans la vie, il y a deux chemins : le chemin 
du confort, et le chemin de l’aventure. Le 
chemin du confort ne requiert pas beaucoup 
d’effort, et n’implique pas beaucoup de 
risques, mais en conséquence, il n’est pas 
très excitant. En revanche, le chemin de 

l’aventure est plus demandant, plus risqué, 
mais tellement plus passionnant et intéres-
sant! Chercher Dieu, suivre Jésus, ce n’est 
pas choisir le chemin du confort, car ça re-
quiert du temps, de l’effort, des sacrifices et 
de la discipline, mais c’est certainement la 
plus grande et la plus formidable aventure 
de sa vie! Rappelez-vous que la vie est beau-
coup plus que le matériel, ce qu’on peut tou-
cher, sentir, goûter, voir et entendre. Il 
existe aussi une dimension spirituelle, invi-
sible, mais bien réelle! N’oubliez pas que 
vous êtes un corps ET une âme! Donc ne 
négligez pas votre âme, car contrairement au 
corps, elle est immortelle. N’ayez pas peur, 
posez vos questions profondes, creusez 
pour trouver la vérité, démarquez-vous par 
votre foi et votre sainteté, continuez de fon-
cer malgré les critiques et les moqueries. 
Dieu est avec vous, il vous soutiendra et 
vous fera sentir son Amour infini. Et si vous 
persévérez jusqu’au bout, comme Jésus, 
vous vaincrez la mort et vous aurez en héri-
tage la vie éternelle auprès de votre Père, le 
créateur de toute chose, l’Amour même. 
Alors, qu’attendez-vous pour suivre Dieu?

JMJ 2023
Mgr Tremblay ainsi que 18 
jeunes et adultes de Cha-

pleau, Cochrane, Hearst, Ka-
puskasig et Moose Factory 

ont participés aux JMJ 2023 à 
Lisbonne au Portugal en août 
dernier. Voici le témoignage 

de François Léveillé 
de Kapuskasing. 

Vous trouverez de nom-
breuses photos sur notre 
page FB ainsi que le site 
web du diocèse.


